

## DEL PAIS

### EL SEPTIMO SEMINARIO DE RELACIONES CULTURALES CON LA AMERICA LATINA

El Séptimo Seminario de Relaciones Culturales con la América Latina inició sus trabajos, bajo la dirección del doctor Hubert Herring, el día 5 de julio, en la ciudad de Cuernavaca. El Director del Departamento de Intercambio Universitario, abogado Julio Jiménez Rueda, que asistió al acto en calidad de invitado de honor, dirigió a sus miembros las siguientes palabras:

“En esta ciudad de Cuernavaca, grata al visitante por su clima, la belleza de sus alrededores y la cortesía de sus habitantes, inicia por séptima vez el Seminario de México sus juntas anuales. Las inicia en momentos de grande incertidumbre para el mundo. La crisis económica, agravada en los últimos meses, ha venido a demostrar las deficiencias de un sistema basado exclusivamente en los bienes materiales. Fracasa un régimen que tiene por cimiento el interés, la injusticia. El lucro es finalidad bien mezquina en la vida de un hombre y más en la vida de un pueblo. Este fracaso viene a justificar una serie de movimientos revolucionarios que, como los que se han sucedido en los últimos años en México, han tenido por objeto principal obtener una más justa y equitativa distribución de la riqueza. Muchos de los prominentes intelectuales que hablarán ante ustedes, señores componentes del Séptimo Seminario de Estudios sobre México, les expondrán, ampliamente, estas líneas de justificación de un período de convulsiones sociales entre nosotros, que se nos va antojando preludio de otras que, en

más grande escala, han de afectar al mundo dentro de muy poco tiempo si la crisis económica sigue ahondando aun más el abismo que se abre entre las diversas clases sociales que forman los pueblos. El momento es solemne: el espectro del hambre proyecta su sombra sobre la faz de la tierra, y el hambre es, como lo saben ustedes perfectamente, el principio de una serie de reivindicaciones sangrientas.

“La situación que prevalece en el mundo hará comprender a ustedes mejor lo que ha sido la historia de México. Los dolores que ha visto ustedes en su propio país, les explicarán con claridad los que ha sufrido nuestro pueblo; la palabra de los maestros, de los directores de la política americana, llegará a ustedes como un bello mensaje y todo ello les permitirá, más tarde, ser en su país los divulgadores de la verdad nuestra y los mensajeros de una amistad que quiere fincarse, como dije hace un año en esta misma ocasión, sobre sólidos vínculos morales. Es pertinente agregar, también, estas palabras que no han perdido actualidad:

“Muchos y muy frecuentes son los motivos de dictanciamiento entre dos pueblos vecinos. La fortaleza de uno suele extremar sus posibilidades y llegar con frecuencia a la injusticia; la debilidad del otro encuentra motivo de resquemor en todas aquellas actitudes que podrían ser indiferentes en otras condiciones. Particularmente en la hora actual, la crisis económica plantea problemas que vienen a agravar, sensiblemente, dificultades de orden material que quisieran ver removidas los que viven más del espíritu que de la materia. Toca justamente a

los filósofos, a los maestros, a los economistas, a los estudiantes en general, elevar la lucha a planos de orden superior. Esta es una de las más nobles misiones del Seminario de México. Así lo ha realizado satisfactoriamente en años anteriores. La amistad iniciada en México por muchos de sus componentes se ha mantenido intacta por fortuna y ha servido para inspirar nobles actitudes en favor de México y de nuestro pueblo, que los mexicanos sinceramente apreciamos.

“A nombre del señor Rector de la Universidad doy a ustedes la bienvenida: que tengan éxito las facultades de este seminario, que durante la permanencia entre nosotros de las damas y caballeros que concurren a esta reunión tengan una feliz estada en México y que al regresar a su país expresen, con la sinceridad con que lo han hecho siempre, lo que hayan visto y oído en este país de trágico destino, agitado unas veces por violentas conmociones que desgarran a sus hombres, y otras, por las violentas sacudidas que conmueven las entrañas de la tierra, pero sereno y firme en la búsqueda de un ideal que, por lejano, se antoja quimérico.”

#### INVITACION DE LA FEDERACION INTERAMERICANA DE EDUCACION

México ha sido invitado para enviar delegados a la 2ª Conferencia de la Federación Internacional de Educación, que se reunirá en la ciudad de Panamá durante los días del 23 al 31 de diciembre del año en curso.

El señor Glenn Levin Swiggett, Presidente y organizador de la Federación, se dirigió al efecto a la Secretaría de Relaciones Exteriores y envió copias del programa de trabajos que deberá desarrollar la institución.

A la segunda reunión han sido invitados todos los embajadores y ministros de los países hispanoamericanos, así como los ministros de relaciones de esos mismos pueblos.

En la actualidad, veinte naciones participan en las actividades de la Federación y forman parte del consejo consultivo o son miembros del comité cooperativo.

El tema más interesante que va a discutirse durante la reunión que se efectuará en Panamá, es el relativo a la educación de acuerdo con la vocación y la formación del carácter.